

—Le *Monde* de Paris publie l'article suivant sur Léon XIII :

“ Les œuvres communes auxquelles tous les catholiques se feront un devoir et une joie de prendre part sont au nombre de quatre.

“ La fête jubilaire de Sa Sainteté sera l'occasion d'une ligue de prières, une de ces ligue qui défient la malveillance et la puissance de l'ennemi. La prière publique et privée s'élèvera de tous les points du monde, pour solliciter de Dieu la conservation du Souverain-Pontife et le triomphe de l'Eglise.

“ En second lieu, Rome verra à cette date un de ces concours de pèlerins comme elle en compte seulement quelques-uns dans sa longue histoire. Tous les fils auront, auprès de leur père, des représentants et des délégués.

“ Mais ce père que, de présence effective ou de cœur, tous ses enfants entoureront ce jour-là, a besoin des secours de leur charité. L'obole du pauvre et la pièce d'or du riche se confondront dans une même offrande pour constituer l'honoraire de cette messe que Léon XIII célébrera cinquante ans après le jour où, prêtre de la veille, il offrit pour la première fois le saint sacrifice.

“ Enfin, l'art et l'industrie apporteront leur magnifique contribution. Une exposition sera faite, au Vatican, d'objets se rattachant au culte et offerts au Souverain-Pontife, qui en pourra disposer pour accroître le trésor artistique de Rome chrétienne ou pour enrichir les églises pauvres du monde entier. Partout les projets se font jour ; partout se prépare une magnifique variété de travaux, œuvres collectives de communautés et de corporations.

“ A côté des objets, en grand nombre, destinés spécialement au culte, combien d'autres viendront témoigner de ce que peut l'imagination, sollicitée par la foi et par l'amour filial ! Certaines contrées offriront la statue du grand homme qui est leur patron céleste ; ainsi la Bourgogne, celle de saint Bernard. Des lieux célèbres de pèlerinage se transporteront en quelque sorte eux-mêmes au Vatican par l'envoi d'une réduction artistique ; ainsi Lourdes pour sa Basilique, son église du Rosaire et sa Grotte. Naples donnera un trône d'or. La Société bibliographique de Paris fera hommage d'un chef-d'œuvre de la typographie française. Des nations, la Belgique, l'Allemagne, déposeront aux pieds du Saint-Père la collection des principaux ouvrages de science et d'art qui ont paru chez elles sous son pontificat. Les élèves des séminaires du monde entier contribueront à l'édification dans le Vatican, d'un monument à saint Thomas d'Aquin. Des concours sont ouverts en Italie destinée à couronner le meilleur chant poétique en l'honneur de Léon XIII, etc. etc.

“ La fête de son Jubilé sacerdotal apportera donc au cœur si éprouvé de Léon XIII d'ineffables consolations. En même temps elle sera une complète et éclatante manifestation de la foi catholique. Elle dira magnifiquement à une société qui ne sait plus ce que c'est que l'autorité comment les enfants de l'Eglise savent reconnaître, honorer et aimer l'autorité.”